

PLAGIAT MERUPAKAN TINDAKAN TIDAK TERPUJI

ABSTRAK

Desa Catur Tunggal adalah sebuah desa yang terletak di perbatasan Kotamadya Yogyakarta dengan Kabupaten Sleman. Masyarakatnya tidak lagi hidup dalam suasana pedesaan secara penuh tetapi menuju ke suasana perkotaan. Keunikan inilah yang mendorong untuk mengetahui sebab-sebab perubahan sosial desa Catur Tunggal dan proses perubahannya.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif analitis. Yaitu penelitian yang menguraikan suatu peristiwa dengan mengkaji sebab-sebab terjadinya peristiwa tersebut terutama secara kualitatif.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa sebab-sebab perubahan sosial adalah sebagai berikut. Pertama, sebab geografi yaitu; daerahnya datar, dekat dengan kota, letaknya strategis dan merupakan komplek Lembaga Pendidikan Tinggi. Kedua, sebab biofisik yaitu; masyarakatnya merupakan masyarakat petani dan intelektual, penduduknya heterogen dan bertambah dengan cepat, sistem terbuka dalam lapisan-lapisan masyarakat dan sistem pendidikan formal yang maju. Ketiga, sebab kebudayaan yaitu; masyarakat sub urban berkembang menuju urban dengan mengadakan adaptasi dan adopsi terhadap pengaruh dari luar.

Proses perubahan sosialnya sebagai berikut. Daerah Catur Tunggal merupakan daerah yang terbuka dan mudah dijangkau dari luar. Pada tahun 1979 pendatang semakin banyak, tahun 1980 jalan Gejayan diperbaiki, Jalan Lingkar Utara dibangun tahun 1982 dan kendaraan umum mulai melalui daerah bagian dalam Desa ini. Hal ini menyebabkan daerah Catur Tunggal lebih terbuka dan mudah dijangkau dari luar serta menjadikan penduduknya lebih leluasa bergerak keluar dan masuk Desa. Pada tahun 1984, daerah Catur Tunggal telah berubah menuju kehidupan masyarakat urban. Adanya beberapa Lembaga Pendidikan Tinggi menyebabkan masuknya kelompok intelektual ke daerah Catur Tunggal, sehingga terjadi kontak dengan kebudayaan lain. Penduduk desa Catur Tunggal mengalami adaptasi dan adopsi terhadap pengaruh dari luar. Pengembangan Perguruan Tinggi ke arah utara dan sebelah timur menyebabkan daerah ini pun mengalami perubahan seperti daerah selatan.